
平成２５年４月３０日 
 
岩沼市議会議長 髙橋 孝内 殿 
                    （中央班派遣議員） 

  布田一民 沼田健一 国井宗和 
  酒井信幸 大友健  佐藤淳一 

 
議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 
記 

１ 日  時  平成２４年４月６日（土）午後２時から４時 
２ 派遣場所  矢野目中央集会所 参加人数３人（男３人） 
３ 報告内容 
⑴ 議会報告 
① 総務常任委員会  （報告者） 大友健 
② 教育民生常任委員会（報告者） 国井宗和  
③ 建設産経常任委員会（報告者） 酒井信幸  

＜主な質疑等＞ 
 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 岩沼市に給食センターが必要ではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 食中毒などのリスク分散。あたたかい給食を提供するため自校式。

議論は以前からされている。 

 

２ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 桑原－藤浪地区の五軒堀に不法投棄ゴミが多い、県に要望しても報

告がない。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 

国井宗和 

市全体で減らす努力と啓蒙活動をしている。 

生活環境課と協議したい。 

 

３ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 集団移転地が議会で決まったのに、なぜ山の方に要望する議員がい

るのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健 

 

 

集団移転に反対はしていない、玉浦西は怖いのでいきたくない人も

いる、市はそこだけだが他の地区を希望する人もいるので提案し

た。 

 

４ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (玉浦西に集団移転が)決まったのに、山の方に行かせたいと言うの

は何か貰っているのか。４人程度の反対でなぜそんな行動をするの



か、他に考えられない。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 貰っていないです。１カ所にすべきというのは理解できるが、心理

的に玉浦西には行けないので、最初は押分、その後８世帯で朝日土

地区画整理組合に集団移転を希望した。 

 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (被災者でも)個人で土地、家を買っている人がいる。国の復興予算

は我々が税金で負担するもので、(朝日土地区画整理組合へ集団移

転を希望する)８人だけ許可するのはおかしい。一般市民もおかし

いと思っている。許してはいけない。言いたい市民は多いが我慢し

ているのではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 

 

 

沼田健一 

個別移転できればいいが資金がない。集団移転として土地を借り、

家を建てる補助が欲しい。国も市も被災者のことを考えるべき。８

人のために動くのも議員の仕事と思う。 

要望は議会としては否決した。集団移転に参加しない場合は個別対

応になる。 

 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (集団移転の合意形成において)集落での話し合い、個別の意見聴取

に問題はなかったのか。最終的には多数決で決まったのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 

 

 

 

沼田健一 

同意の仕方に問題があったと思う、代表者が連絡をしなかったとこ

ろがあった。集約の仕方に問題があったと思う。しかし問題がなか

ったということになっていて、きちんと説明したことになってい

る。 

(市は)震災 2カ月後から地区代表者会議をひらき、相の釜地区では

月 1回必ず話し合いが行われ、市職員に出席してもらったりして検

討を重ねていた。他地区もほとんどが同じだったと思う。 

慎重に集約作業を進めて最終的な合意は多数決になった。 

 

７ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (議員が訴えられている)裁判の結果が今後の復興計画に影響する

と考えるか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 裁判の結果は関係あると考えます。 

 

８ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (岩沼市は)被災者の立場になって(集団移転事業を)進めているか。

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 

沼田健一 

岩沼市役所は被災者の立場に立っていない。 

岩沼市の対応は間違っていない。 



９ 性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 国民健康保険税、被災者の減免が継続されないのはなぜか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井宗和 

 

被災者の数が他被災県に比べて多いので難しいと聞いている。市が

免除分の１割を負担するのも財政的に厳しいので国・県の援助が必

要だが、それは期待できないので厳しい。 

 

10 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (被災地域の)固定資産税は全額払わなければならないのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田一民 少しずつ復旧も進んでいるので、回復したところはお支払い頂くこ

とになる。 

 

11 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 待機児童を１名でも減らすべきではないか。孫がいて入所を希望し

たが却下された。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井宗和 

 

 

布田一民 

沼田健一 

再開した東保育所は４５名の定員に３０名の申し込みがあった。４

５人の定員に３０人で余裕があるのはどうなんだ、という心情は理

解できる。今後検討していきたい。 

震災前は待機児童は０であった。 

東保育所は４５名の定員に３０名の申し込みだが、０歳児、１歳児

は保育士が多く必要になる、そのため待機児童が多くなる場合もあ

るのではないか。今後地域のニーズに合った対応が出来るようにし

ていきたい。 

 

12 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 暮らしやすさ、で住む自治体を決める場合が多いので、暮らしやす

い岩沼をつくることが大切ではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田一民 環境整備をして住みやすい岩沼市にすることは大切だと思う。 

 

13 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 議会報告会は参加者が大変少ない。議員の自己満足のように思える

が、日程等によるものなのかどうか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 議会基本条例で開催について定めている。今後条例の変更等含めて

検討していく。 

 

14 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 商店街活性化と(商店街の)道路の整備はどうなっているか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井信幸 

 

商店街は住宅化している。結びつきも希薄化しているが、今後市へ

(活性化と道路問題について)要望していきたい。道路の新たな実施



 

国井宗和 

 

 

 

布田一民 

計画はない。 

中央通りで車道を狭める実験をしたが、中町は中央線がなければ通

りづらく危険なのでその計画にそのままのることはできない。地元

の様々な意見を市側に取り入れてもらい進めたい。都市計画道路な

ので拡げなければならないがそれは難しいのではないかと思う。 

県の事業なので順番付けがありなかなか進まない。 

 

15 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 矢野目の地下排水の工事はいつはじまるのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田一民 今年度中に始まる予定。 

 

⑵ 意見交換 

 性別 年代 意見・要望 

１ 男 60 代 こんな報告会は無意味ではないか。やめるべき。 

 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 
日時 ４月６日 １４時～１６時 
会場 矢野目中央集会所 
人数 男３ 
 
１ 議会報告会について 
 (１)進行について 
  １ 良い １名  ２ 工夫が必要 １名 
 (２)資料について 
  １ 良い なし  ２ 工夫が必要 ２名 
 (３)説明について 
  １ 良い １名  ２ 工夫が必要 なし 
 (４)開催日時について 
  １ 土曜日昼 なし  ２ 土曜日夜 なし 
  ３ 日曜日昼 なし  ４ 日曜日夜 なし 
  ５ その他  １名 現状維持希望 
 (５)開催回数 
  １ ３班で昼・夜の２回 なし  ２ ３班で昼の１回 なし  ３ ３班で夜の１回 なし 
  ４ 全員で昼・夜の２回 なし  ５ 全員で昼の１回 なし  ６ 全員で夜の１回 なし 
  ７ そのほか １名 
 
２ 議会に対する意見・要望 
  ①市民のためよろしくお願い致します。 
 
３ その他 
  なし 
 



平成２５年４月３０日 
 
岩沼市議会議長 髙橋 孝内 殿 
                    （中央班派遣議員） 

  布田一民 沼田健一 国井宗和 
  酒井信幸 大友健  佐藤淳一 

 
議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 
記 

１ 日  時  平成２４年４月６日（土）午後７時から９時 
２ 派遣場所  玉浦公民館 参加人数４人（男４人） 
３ 報告内容 
⑴ 議会報告 
① 総務常任委員会  （報告者） 大友健 
② 教育民生常任委員会（報告者） 国井宗和  
③ 建設産経常任委員会（報告者） 酒井信幸  

＜主な質疑等＞ 
 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 復興予算には国・県のお金が入っていると言うことだが、26・27 年

度も間違いなく交付金が入るのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 千年希望の丘事業を例にすると、25 年度に認めたものを 26・27 年

度に認めないことはないと思う。市もそのように想定している。

 

２ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 津波対策の多重防御にたいして、洪水対策はどうなっているのか。

排水対策としての機関場はどのような計画になっているのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井信幸 

 

 

布田一民 

沼田健一 

排水機場を建設している。貞山堀、五軒堀の堤防をかさ上げして排

水機を増設するが、抜本的には赤井江から海への排水が必要と考え

る。 

震災前よりも排水機場を増やす予定。 

排水機場を 6カ所整備する予定。 

 

３ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 現在の区長制には問題がある。町内会からの推薦や引退時、次の区

長候補を探してからやめるなど、どのように考えるか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健 

 

町内会からの推薦というのは、町内会のことを良く理解できている

方を推薦して貰う意味がある。高齢化によりなり手がいないことは



 理解している。 

 

４ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 津波で犠牲となられた方々の慰霊碑を建設すべきと考えるがどう

か。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 

 

 

布田一民 

慰霊碑は税金の使い道としては問題。教訓を後世に伝えるために

も、(犠牲者の名前を記した碑)を千年希望の丘に建てたいと思って

いるが決定ではない。 

(岩沼)警察署の中に慰霊碑があるが遺族も多くの方に知って欲し

い想いがある、作るべきと思う。 

 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 津波被害を受けた東部地区には終末施設が多い、移転が計画されて

いる火葬場が東部へ、という話もあるがどうか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 候補地公募に手を上げた 4カ所から現在調査中、まだ選定中です。

 

６ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 火葬場の候補地になっている地区を具体的に教えて欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井宗和 東部 1地区、西部 3地区と聞いている。 

 

７ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 迷惑施設(火葬場)のような施設の建設に公募方式はいかがなもの

か。建設隣接地区への手当もきちんとすべきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井宗和 隣接地区の了承も得る必要があるので、予定地が決まる段階ではき

ちんと話しがいくと思います。 

８ 性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 議会報告会の開催について。どのように考えているのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田一民 

 

大友健 

 

沼田健一 

議会基本条例に則って開催している。アンケートなど参考に検討し

てきたが参加者は少ない。今後さらに検討していく。 

平成 10 年の基本条例制定の前年から開催している。会派では回数

を増やすべきと考えるが、議会内では少数意見です。 

様々なやり方があり今後検討していく。議会での開催を含めて検討

していきたい。 

 

９ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (被災地域)玉浦は今後変化していく、人口の流出や農業問題、雇用

の確保は行政の力が必要だ。どのように考えるか。総合計画にもき

ちんといれてほしい。 

回答議員 主な回答等の内容 



沼田健一 総合計画の見直しをしている。農業対策として玉浦にはライスセン

ターを建設中、臨空工業団地には積極的に企業の誘致を進めてい

る。 

 

10 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 米作り、畑作の若い担い手をつくり持続可能な法人として雇用を作

るべきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 玉浦にはライスセンターを建設中、野菜工場も計画している。 

 

11 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 メガソーラーの支援はしているのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友健 

 

沼田健一 

市が事業主体ではないので出来ることをする。もっと積極的にやっ

た方がいいのかもとは思う。 

農地転用、用地の契約、予定地の排水対策などで積極的に支援して

いる。 

 

12 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 メガソーラーは今後再生エネルギー電力の買い取り価格下がる可

能性があり難しいのではないか。高い電気代を負担させられるのは

おかしい。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 用地は合計４３ha、1 反あたり 5万 5千円で実質 4万円で貸す。 

 

13 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 小学校への扇風機設置とあるが、冷房はついているか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井宗和 

布田一民 

保健室、コンピュータ室には設置済みだが教室にはついていない。

近隣市町でもついていない、東京都は熱中症対策でつけている。 

 

14 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 林住宅跡地を仮設事務所にして貸し出してはどうか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 中田英寿財団の力を借りてミニサッカー場の予定だったが、採択さ

れなかった。仮設事務所の話しは聞いていない、今後活用について

は林のみなさんにも相談があるのではないか。 

 

15 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 費用弁償、政務調査費について教えて欲しい 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田健一 費用弁償はゼロ。政務調査費は年間 8万円。今後は政務活動費にな

り支出に関しては1円まで領収書添付して報告することになってお

り、会派で管理している。 

 



⑵ 意見交換 

 性別 年代 意見・要望 

1 男 70 代 区長の任命の時に町内会長に推薦を頼むのは困るのでやめるよう

に伝えて欲しい。 

2 男 70 代 拡声子局の林２地区への設置に感謝します。 

3 男 70 代 議会報告会はこのまま継続して欲しい。町内会にも参加を促すなど

してほしい。 

 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 
日時 ４月６日 １９時～２１時 
会場 玉浦公民館 
人数 男４ 
 
１ 議会報告会について 
 (１)進行について 
  １ 良い ３名  ２ 工夫が必要 なし 
 (２)資料について 
  １ 良い ３名  ２ 工夫が必要 １名 
 (３)説明について 
  １ 良い ３名  ２ 工夫が必要 なし 
 (４)開催日時について 
  １ 土曜日昼 なし  ２ 土曜日夜 ３名 
  ３ 日曜日昼 なし  ４ 日曜日夜 なし 
  ５ その他 
 (５)開催回数 
  １ ３班で昼・夜の２回 なし  ２ ３班で昼の１回 なし  ３ ３班で夜の１回 ２名 
  ４ 全員で昼・夜の２回 なし  ５ 全員で昼の１回 なし  ６ 全員で夜の１回 １名 
  ７ そのほか なし 
 
２ 議会に対する意見・要望 
  ①慰霊碑建立望む 
  ②今後も報告会の継続を希望します。 
 
３ その他 
  なし 
 


